

アンケート集計

『介護人材を育てるための研修』

(37人回答)

1 所属

介護老人福祉施設	(6) 人	介護老人保健施設	(8) 人
通所系サービス事業所	(2) 人	グループホーム	(3) 人
訪問介護事業所	(5) 人	有料老人ホーム	(1) 人
小規模多機能型居宅介護	(2) 人	介護療養型医療施設	(1) 人
障害者支援施設等	(2) 人	児童福祉施設等	(0) 人
福祉系学校	(0) 人	病院	(2) 人
その他	(5) 人	無記入	(0) 人

2 職種（複数回答）

介護職員	(29) 人	介護支援専門員	(5) 人
生活相談員/支援相談員	(2) 人	ホームヘルパー	(3) 人
看護師	(0) 人	管理者	(1) 人
医療系職種	(0) 人	その他	(3) 人
無記入	(0) 人		

3 本日の研修はいかがでしたか。

大変良かった	(29) 人	良かった	(7) 人
期待したほどではなかった	(0) 人	無記入	(1) 人

4 感想

- ・認め上手、感謝上手、労り上手にまずは自分から行動を起こしていきたいと改めて思いました。それが利用者の権利を守ることができる施設作りにつながると思います。ありがとうございました。
- ・久田先生の著書を何冊か読んだことがありましたが、今回の研修を通して、久田先生が本当にやさしい福祉のことを教えている大学の先生であると思いました。本当に勉強になりました。また久田先生の研修を受けたいです。
- ・久田先生の社会福祉マネジメントは、職場の施設長のビジョンと同じで「皆が幸せになることなので、とても共感して感動しています。実行したいけど指導ばかりして人間関係を失敗した経験もありますので、日頃の感謝する、受け入れる、ねぎらう、いたわりの言葉などの大切さを身に染みめています。まずはそこから頑張りたいと思いました。
- ・県内事業所、他業種の人がグループになり、本根の話ができて得ることが多く、とても良い研修でした。「久田先生良いよね」と口々に話がありました。

- ・自分自身を見つめ直す、自分の日頃の業務、他の職員、利用者の方との関わりを見つめ直すことができました。
- ・まずは自分が変わる!!自己否定型なところを直していきたい。そして、自分を認め、感謝し、ねぎらう。そして他者へも行っていく。とても良い研修でした。ありがとうございました。
- ・わかりやすい言葉で講義していただきよかった。悩んでいる事等少しでも話せる場にあってよかったです。自分から行動にうつしていけるように努力していきたいです。
- ・コロナ禍明けて久しぶりのセミナーパークでの研修で、他事業所の方と情報共有でき、有意義な研修でした。久田先生の音声聞き取りづらい場面があったので、次回はセミナーパークに来て頂いて研修受けたいと思いました。
- ・久しぶりの久田先生の研修に、モチベーションを上げるために参加しました。日々を振り返り、先生が発信され続けていることを大切に取り組んでいきます。
- ・とても久田先生の講義楽しみにしていました。笑顔と愛のある講義ありがとうございました。いろいろな経験まじえての講義楽しかったし、うるっときました。今日教えていただいた事を、心にしっかり入れこみました。明日から頑張ります。
- ・本当に勉強になりました。施設の課題、自分自身の課題も多い中でも、自分の中のストレングスを見つけて活かせるようにしていきたい。先生の話聞いて元気になりました。ありがとうございました。
- ・先生の話し口調とわかりやすい講義で、とても心やすらぐものとなりました。不安多く、ネガティブになる事も多くあるのですが、今回の講義の言葉一つ一つを思い出し、現場で実践していきたいです。
- ・リーダーとして、持つべき姿勢をわかりやすく教えていただいた。仕事だけでなく、自分自身のプライベートにおいても、身にしみるものがあった。行動にうつしたいと思うことが明確にイメージできた。
- ・とてもわかりやすかったです。介護リーダーとして2年目ですが、まさしく今の私の課題に合っている講義内容でした。話も聞きやすく、認め・感謝・ねぎらい上手になれるように努力していきたいです。
- ・本日の研修は誠に感動しました。自分に足りない部分や苦手な所を久田先生の話の中で見つめ直すきっかけとなりました。久田先生、事務局の皆さん、貴重な研修、誠にありがとうございました。
- ・サービス向上や指導するにあたり、何をしたらいいか、迷っていましたが、参考にしていきたいと思う内容でした。部署に持ち帰り活かしていけたらと思います。
- ・人材を育てるのに大切なポイントが学べ、大変勉強になりました。今まで行動することができていなかったのが、今後はしていきたいです。
- ・職場以外でも人とつきあっていく上で大切なことをたくさん学べました。
- ・これから自分がどういうふうになりたいか、こんなリーダーになりたいといったビジョンがみえてきた。学びの多い研修だった。
- ・明日から自分がどう行動していくか見えた気がします。認め上手、感動上手、ねぎらい上手になって、ワークであげたように、1つずつ行っていきたいです。モチベーションをあげていける人になりたいです。
- ・研修を受講して、まず自分の考え方を換えようと思いました。自分の物差しで測らず、否定的に見ないようにします。常に感謝やねぎらいの気持ちを伝え、相手の立場も尊重しながら、コミュニケ

ーションをはかります。

- ・先生の笑顔が良かったです。場面により、いろんな表情をされており、たくさんの経験を重ねられた言葉に重みがありました。
- ・今回の研修を今後の業務に活かせるよう、明日より実践していきたいと思います。同じグループの方とも情報交換もでき、充実した1日になりました。ありがとうございました。
- ・コロナの影響もあり、長らく研修参加ができなかったので、モチベーションが落ちていました。久しぶりに元気を頂きました。
- ・具体的な研修でした。すぐ現場で役立ち、自分自身から始めようと思いました。
- ・とても素晴らしかったです。また受けてみたいです。グループの中の方々にお話もたくさんきけてとても良かったです。ぜひまた久田先生の研修を受けたいです。
- ・マイクの性能のせいとは思いますが、音がこもり、話が聞きにくかったです。残念でした。自分を認めないとまわりの人を認められない、と再認識しました。グループワークで久しぶりに認めてもらえたように思います。
- ・職場での人間関係を円滑にする一つの方法がわかり、とても興味深かったです。同じグループの方々と話し、そして、皆同じような悩みを持っているんだと思いました。
- ・他の職場の人の意見を聞くことができた。
- ・今の現場に持ち帰り、すぐに役立てられる。
- ・リーダーとしてどのようにしたらいいのか、どのように接したらいいのかがよくわかりました。今後の仕事場で活かせるようにしたいと思います。
- ・とてもためになる研修でした。
- ・良いところに目をむけられる人に、相手を知り、受け入れられるように、自分が行動していけたらと思いました。ありがとうございました。